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Bericht Technik 
 

Sommersaison 2023/2024 
 

 
Tennisplätze 
 

Im Jahr 2023 haben wir wie auch in den vergangenen Jahren die Firma Niesing mit der Früh-
jahrsinstandsetzung der Plätze beauftragt. Da aber die Qualität der Plätze von Beginn an nicht 
zufriedenstellend war und über die Saison viele Nacharbeiten erforderlich waren, haben wir 
uns dafür entschieden, in diesem Jahr erstmalig die Firma Nohe mit der notwendigen Gene-
ralüberholung der gesamten Plätze zu beauftragen. 30 Kubikmeter Tennissand wurden abge-
tragen, neuer sehr feinkörniger Sand verfüllt, verdichtet und geplant. Alle Linien wurden er-
neuert und neue Edelstahlanker gesetzt. 
Firma Nohe ist eine Spezialfirma für Tennisanlagen und bundesweit im Einsatz, sie sorgt bei-
spielsweise in der Anlage des BASF Tennisclubs seit Jahren für perfekte Plätze auf Bundes-
liganiveau. Um zu überprüfen, ob unsere Plätze schadstoffbelastet sind, haben wir im Vorfeld 
eine Bodenüberprüfung in Auftrag gegeben, inklusive Untergrund, mit dem Ergebnis, dass 
keine Belastung vorliegt.  
Somit können wir uns dieses Jahr auf perfekte Plätze mit weniger Wartungsaufwand freuen. 
 
Platzordnung 
 

Um zu gewährleisten, dass unsere Tennisplätze über die ganze Saison in gutem Zustand 
bleiben, bitten wir Euch, unbedingt die Platzordnung einzuhalten, die an jedem Platz gut sicht-
bar angebracht ist. Danke hierfür im Voraus, das werden wir gemeinsam schaffen! 
 
Anlage 
 

Unsere Anlage mitten im Grünen mit 11 Freiplätzen, 2 Hallenplätzen, Clubhaus mit großer 
Terrasse und Blick über 7 Plätze ist einzigartig. Diejenigen Mitglieder, die durch Medenspiele 
und Turniere oft andere Vereine besuchen, können das sicher bestätigen. 
Jedoch ist sie durch Größe und Grünbestand auch sehr pflegeintensiv. Unser Platzwart alleine 
kann das die Arbeiten nicht alleine bewerkstelligen. An dieser Stelle ein großes Lob und Dan-
keschön an unseren Platzwart Boguslaw Figiel, wir sind froh, dass du dich um alles kümmerst 
und immer bereit bist! 
Aus diesem Grund ist es wichtig und erforderlich, dass alle Mitglieder an Pflegetagen der 
Anlage teilnehmen. Nur so können wir es schaffen, die Anlage in einem funktionsfähigen und 
gepflegten Zustand zu erhalten. 
Vielen Dank an alle Mitglieder, die an unseren Pflegetagen teilgenommen haben!  
Ein besonderes Dankeschön geht an Ernst Eigel, der sich 2 Tage lang unermüdlich mit der 
Kettensäge durch dichtes Gehölz gekämpft und so die Tennisplätze vom Überwuchs der 
Bäume befreit hat! 

 
Wintersaison 2023/24 
 

In der Wintersaison 2023/24 standen keine außerplanmäßigen, über die üblichen Instandhal-
tungsarbeiten hinaus gehenden Arbeiten an unserer Tennishalle an. Dies wurde durch die 
umfangreichen Instandsetzungsarbeiten der vergangenen Jahre bedingt. Somit ist unsere 
Tennishalle auf dem aktuellen Stand der Technik und für die nächsten Jahre gut gerüstet. 
Unser Hallenbuchungssystem wurde von allen gut angenommen. Es funktioniert einwandfrei 
und hat zu einer guten Auslastung der Hallenplätze sowohl durch Mitglieder als auch Vereins-
fremden geführt. 
 

 
Clubhaus/Clubwirt 
 

Seit dem 1.September 2023 hat Marco Caphalbo mit seinem Team die Bewirtschaftung un-
seres Clubhauses übernommen. 
Wir freuen uns sehr, einen motivierten Nachfolger mit mediterraner Küche in der aktuellen Zeit 
gefunden zu haben. Erfreulicherweise liefen die Geschäfte über den Winter zufriedenstellend, 
so dass wir sehr optimistisch auf die beginnende Frühjahrs- und Sommersaison hinblicken.  



3 

 

Wir wünschen ihm ein gutes Gelingen und viel Erfolg in Hinblick auf die bevorstehende 
Medenrunden- und Turniersaison und hoffen auf eine langjährige und gute Zusammenarbeit! 

 
Ausblick 
 

Neben der Erneuerung unserer Sonnenschirme auf der Clubterrasse und zwischen den Plät-
zen 1 und 2 mit Unterstützung der Firma Karlsberg, wurde aktuell auch die Bestuhlung mit 
Unterstützung unseres Clubwirtes Marco auf der Terrasse erneuert.  
 

Nach wie vor steht die Renovierung unseres Clubhauses an, welche durch die umfangreichen 
Arbeiten auf unserer Anlage etwas nach hinten gerückt ist.  
 

Die Erneuerung unseres Platzbuchungssystems steht bevor.  
 

Wir sind dabei, unsere Platzbewässerung zu verbessern und zu überarbeiten. 
 

Weitere Details folgen in der Jahreshauptversammlung! 
 
 
Thilo Giebels 
(Vorstand für Technik) 
 
 

 
Bericht Aktivensport 
 

 
Die Saison 2023 war geprägt durch den plötzlichen Wegfall der Tennisschule Simmler, kurz 
vor Beginn der Sommerrunde. Hier musste schnell eine Lösung gefunden werden. Henrik 
Arnold übernahm die Führung als Cheftrainer und stellte rasch einen Trainingsplan für die 
aktiven Spielerinnen und Spieler auf die Beine. 
Zusätzlich konnte Rolandas Muraska als zweiter Trainer gewonnen werden. Was für den Ver-
ein auch ein Mehrgewinn darstellt, da Rolandas internationale Erfahrung mitbringt. 
Der TC Grün-Weiss Frankenthal trat mit vier aktiven Mannschaften in der Medenrunde 2024 
an. 
 
Damen 1  
Sie erreichten mit 4 Siegen in der A-Klasse den 3. Platz und somit den Klassenerhalt. 
Die beiden ersten Spieltage einmal gegen TC Schifferstadt 1 und 1.TC Weilerbach 2 gingen 
leider verloren. Die weiteren Spiele gegen TSV 1978 Hassloch, Post SV TA Ludwigshafen 1, 
TC Deidesheim und SG Rockenhausen/Winnweiler 1 haben die Damen klar gewonnen. 
Beim Spiel gegen TC Deidesheim 1 stand es nach den Einzel 3:3. Hier konnten die ersten 
beiden Doppel gewonnen werden und somit der Sieg mit 5:4 nach Frankenthal geholt werden.  
 
Damen 2 
Sie traten wieder in der B-Klasse an und erreichten dort nach vier gewonnen Spielen und zwei 
Niederlagen die Vizemeisterschaft. 
Die Gruppe der Damen bestand nur aus 4 Mannschaften. Somit wurde die Runde als Hin- 
und Rückspiel ausgetragen. 
Die Spiele gegen Post SV TA Ludwigshafen gingen beide Male nach Frankenthal. Gegen 
BASF Ludwigshafen mussten sich die Damen 2 leider zweimal geschlagen geben.  
Beide weiteren Spiele gegen TC Schifferstadt 2 wurden sehr klar für Frankenthal gewonnen. 
 
Herren 1  
Sie spielten in der A-Klasse gegen TC Grün-Weiss Neustadt 1, TSV 1978 Hassloch, TC 
Lambsheim, TC Mutterstadt, SG Römerberg/Heiligenstein 1, TC Blau-Weiss Herxheim und 
TC-Weiss-Rot 1897 Speyer 3. Trotz guter Leistungen der Mannschaft in den Spielen konnte 
leider keine dieser Begegnungen gewonnen werden. 
Somit standen die Herren 1 mit einem Ergebnis von 0:14 leider als zweiter Absteiger in die A-
Klasse fest. 
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Herren 2  
Sie traten in der B-Klasse gegen TC SW 1903 Bad Dürkheim 2, TC Blau-Weiss Maxdorf 2, 
TC Rot-Weiss Kaiserslautern 3, TC Lambsheim 2, TC Mackenbach 1, SG 1910 TA Violental 
Bubenheim 1 und TC 1964 Rockenhausen 1 an. 
Hier mussten sie sich leider, außer gegen TC Mackenbach (5:4), geschlagen geben.  
Somit standen die Herren 2 leider als Absteiger fest. 
 
Ausblick für 2024 
Aufgrund zahlreicher aktiver Abgänge bei den Herren 1 und Herren 2, durch die Mitnahme der 
Tennisschule Simmler nach Ludwigshafen und aufgrund einiger Spieler, die anfangen zu Stu-
dieren muss sich die Herrenmannschaft neu aufstellen.  
 
Bei den Damen gingen auch einige Spielerinnen zu anderen Vereinen sodass wir in 2024 mit 
nur einer 6er Mannschaft und einer 4er Mannschaft antreten.  
 
 
Sven Kilian 
(Vorstand für Aktivensport) 
 

 

Bericht Jugend 
 

Sommersaison 2023 
 
In der Sommersaison 2023 traten insgesamt neun Jugendmannschaften für den TC Grün-
Weiss Frankenthal an: Drei Mädchenmannschaften (zweimal U 18, einmal U 15), drei Jun-
genmannschaften (zweimal U 18, einmal U 15) und drei gemischte Mannschaften (zweimal 
U12 und einmal U10). An der Konkurrenz der U9 konnte unser Verein leider aufgrund zu we-
niger Kinder in dieser Altersklasse nicht teilnehmen. Auch musste eine Mädchenmannschaft 
U18 aufgrund zu weniger Spielerinnen, u.a. auch verletzungsbedingt, während der laufenden 
Saison abgemeldet werden. Alle Mannschaften nahmen mit großem Engagement und viel 
Freude an den Medenspielen teil. Der sportliche Erfolg blieb jedoch weitgehend aus. Ldgl. die 
Jungenmannschaft U15 erreichte die Vizemeisterschaft in der B-Klasse. Begründet kann dies 
durch den Trainerwechsel am Anfang der Saison werden und durch den Weggang einiger 
Spieler/innen in den jeweiligen Mannschaften, die zudem relativ hochklassisch im Jugendbe-
reich spielten. 
 

Wintersaison 2023/2024 
 
In der Wintersaison 2023/2024 traten insgesamt drei Jugendmannschaften für den TC Grün-
Weiss Frankenthal an: Eine Mädchenmannschaft U 15, eine Jungenmannschaften U 15 und 
eine gemischte Mannschaft U12. Die Mädchenmannschaft U15 erreichte hierbei die Vize-
meisterschaft in der A-Klasse. 
 

Sommersaison 2024 - Ausblick 
 
In der Sommersaison 2024 werden acht Jugendmannschaften für den TC Grün-Weiss Fran-
kenthal antreten. Darunter zwei Mädchenmannschaften (einmal U 18, einmal U 15), drei Jun-
genmannschaften (zweimal U 18, einmal U 15) und drei gemischte Mannschaften (zweimal 
U12 und einmal U10). Derzeit ist geplant, wieder an der Konkurrenz U9 mit einer gemischten 
Mannschaft teilzunehmen. 
 
 
Thilo Kübler 
(Vorstand für Jugendsport) 
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Bericht Seniorensport 
 

Medenrunde – stolze Meisterschaften im Sommer wie auch im Winter 

Bittere Abstiege 2022, 2023 viel Freude. Nach dem Altersklassenwechsel der Herren-40/1 zu 
-50 wurde das Team als neue Spielgemeinschaft („SG“) mit BW Maxdorf überlegen Pfalzliga-
Meister; als Aufsteiger in die Verbandsliga konnten sie sich für 2024 nochmals verstärken, 
u.a. mit dem früheren Frankenthaler Jochen Rummel (LK 4,5). Ebenfalls verlustpunktfrei ge-
wannen die Herren-60 die B-Klasse; 2024 tritt das Team in der A-Klasse der Herren-65 an. 
Und den Herren-55/1 gelang es in einer sehr ausgeglichenen A-Klasse, nach zwei Niederla-
gen gegen Abstiegskandidaten durch hohe Siege gegen alle starken Gegner doch noch die 
Meisterschaft und den Pfalzliga-Aufstieg zu erreichen – punktgleich mit drei anderen Teams. 

Vizemeister der A-Klasse wurde das Mixedteam für Spielerinnen/Spieler ab 50 Jahren – mit 
großem WhatsApp-Echo nach jedem Spieltag. Jeweils den 3. Platz erreichten die Damen-55 
in der Verbandsliga, die Damen-40 und -50 jeweils in der Pfalzliga, die SG mit Grünstadt im 
Doppelwettbewerb der Damen-60 in der A-Klasse sowie das neue Team der Herren-40/1 in 
der B-Klasse. Anders als 2022 gab es 2023 bei den Seniorenteams keine Abstiege, auch weil 
sie vom Weggang unseres vorigen Trainers Florian Simmler nicht getroffen wurden. 

Sonnenschein auch bei unseren 3 Seniorenteams der Winterrunde 23/24: Die Damen-40/1 
feierten dieser Tage die Meisterschaft der A-Klasse; die Damen-40/2 führen bei Redaktions-
schluss dieses Berichts die Tabelle der B-Klasse an. Und den Herren-50 gelang erneut der 
Klassenerhalt in der höchsten Klasse, der Pfalzliga. Hervorzuheben ist für die Winterrunde 
24/25: Angesichts deutlich gesunkener Mitgliedsbeiträge beschloss der Vorstand, dass alle 
Aktiven- und Seniorenteams sich künftig mit 50 € pro Medenspiel an den Kosten der teu-
ren Winterrunde beteiligen müssen, dann aber die Bälle der Heimspiele behalten dürfen.  

Auch im Sommer 2024 schicken wir wieder zwölf Seniorenteams ins Medenrennen, sie zeigen 
das Fortschreiten unserer Alterspyramide: Die Herren-40 treten in der A-Klasse jetzt in einer 
neuen SG mit Oppau an und die früheren Herren-40/2 als Herren-50/2 in der SG mit Maxdorf. 
Unsere elf Plätze werden an Medensamstagen und -sonntagen angesichts unserer vielen 
Medenteams wieder hoch ausgelastet sein. Während der Deutschen Gehörlosenmeister-
schaften auf unserer Anlage vom 9. bis 12. Mai haben all unsere Medenteams Auswärtsspiele. 
 

Unsere Tennisturniere 

Auch 2023 erfuhren unsere beiden Strohhut-Tennisturniere wieder beachtlichen Zuspruch, 
auch wieder aus Regional-, Südwest- und Oberligen.  

Beim Turnier für Damen-50 sowie Herren-50 und -60 Ende Juli mit 54 Teilnehmerinnen und 
Teilnehmern musste unser routiniertes Orga-Team (vielen Dank an dieser Stelle wieder an 
Beate, Britta und Renate!) am verregneten Freitag mehrere Spiele in unsere Halle verlegen; 
die anderen waren am Samstag nachzuholen, doch bremste ein Wolkenbruch am frühen 
Samstag den Turnierablauf nochmals. Claus Scheuermann, Christian Hübner und Peter Frey 
wurden in ihren Wettbewerben jeweils Zweite, Christian Waldherr gewann seine Nebenrunde.  

Anfang September hatte das Turnier für Damen-40/-55 und Herren-40/-55/-65 im sonnigem 
Spätsommer 83 Spielerinnen und Spieler, einige von ihnen sogar aus deutschen Ranglisten 
ihrer Altersklassen. Bei den Herren-55 gratulierten wir Boguslaw Figiel zum 2. Platz. Viel Lob 
gab es damals, wie gelungen unser Verein spontan den Ausfall unseres Clubwirts ausglich. 

2024 beschränken wir uns auf 1 Strohhut-Turnier, nämlich vom 29. August bis 1. September, 
gebündelt für die Damen-50/-55 sowie die Herren-50/-55/-65. 
 

Obgleich meine Vorstandskollegen Thilo Kübler und Sven Kilian 2023 die Prüfung zum Ober-
schiedsrichter bestanden und unser Verein somit zwei Oberschiedsrichter mehr als bisher hat, 
möchte ich meinen Bericht wie im Vorjahr schließen: Wünschenswert wäre, dass es in jedem 
unserer Medenteams mindestens einen Oberschiedsrichter gäbe. Sprecht uns daher bitte bei 
Interesse an einer Oberschiedsrichter-Ausbildung an. 

 

Volker Schäfer  
(Vorstand für Seniorensport) 



6 

 

 
 

Bericht Öffentlichkeitsarbeit 
 
 

Breitensport 
 

Im Jahr 2023 hatten wir bei allen drei Schleifchenturnieren das schöne Wetter gepachtet – 
das hat sich dann auch auf die Teilnehmerzahl ausgewirkt! Wir freuen uns, dass die Schleif-
chenturniere im letzten Jahr so viele Spielerinnen und Spieler auf die Plätze gerufen haben 
und gehen deshalb auch in die neue Saison mit großem Optimismus. Die Termine stehen 
schon fest:  28.04. // 20.05. // 29.09. 

Unsere Turniere starten um 13 Uhr und enden mit einem geselligen Beisammensein im An-
schluss. 

Auch die Kinder- und Jugendschleifchenturniere haben sich mittlerweile etabliert und sorgen 
für ein buntes Durcheinander und bestens gelaunte junge Spielbegeisterte!  

In diesem Jahr sind hierfür bereits zwei Termine eingeplant: 20.04. // 28.09. 

Große Beteiligung konnten wir auch wieder am Mixed-Turnier unter Leitung von Sylvia Wag-
ner und Swantje und Thilo Kübler verzeichnen. Bei dem Erfolg ist auch hier die Durchführung 
in 2024 bereits gesetzt: 08.09. 
 

Unterstützung unserer Jugend 

Ein großes Bestreben ist weiterhin, unsere Jugend noch mehr für den Tennissport zu begeis-
tern. Hierfür gibt es bereits Konzepte und Strategien, die darauf ausgerichtet sind, unsere 
Nachwuchsspieler möglichst häufig und motiviert auf die Plätze zu holen. Aus diesem Grund 
möchten wir unseren Platzverkauf (Sponsorentafel im Eingang) wieder neu starten. Jede 
Spende ist willkommen, damit wir unsere Jugend mit bspw. Trainingszuschüssen und Mann-
schaftsbekleidung unterstützen können. Wir danken in diesem Zusammenhang Henrik Arnold 
und Rolandas Muraska für das engagierte Training und den daraus entstandenen sportlichen 
Erfolg! 
 

Social Media 

Nachdem die Clubzeitschrift nicht mehr Teil unserer Vereinsstrategie ist, haben wir versucht 
neue Wege einzuschlagen. Vielen Dank hier zunächst an Saskia Stocké, die unsere Präsenz 
auf Facebook und Instagram wiederbelebt bzw. ins Leben gerufen hat und organisatorisch 
viel geleistet hat, damit diese Kanäle bespielt werden können! 

Leider fehlt es uns zurzeit etwas an Inspiration und Geduld mit der neuen Technik – im Jahr 
2024 werden wir das aber erneut anpacken und unseren Verein wieder mehr zeigen! 
 

Sommerfest 2023  

Das „Lichterfest“ im Juli wurde dank unseres engagierten Festkommitees wieder zu einem 
vollen Erfolg mit ganz besonderen Highlights! Die Live Band Reezling sorgte für Open Air-
Feeling und begleitete den rundum gelungenen und gut organisierten Abend bei ausgelasse-
ner Stimmung bis in die Nacht. Die von vielen tatkräftigen Helfern im wahrsten Sinne des 
Wortes ins Licht gesetzte Anlage lud viele Mitglieder zu leckerem Essen und fröhlichem Zu-
sammensein ein.  

Vom Sommerfest nicht mehr wegzudenken ist auch die Versteigerung der jährlichen Buttonil-
lustration! Im vergangenen Jahr wurde für das Design ein Malwettbewerb bei den Kindern und 
Jugendlichen ausgerufen, der großen Anklang fand. Gewinnerin und damit Illustratorin des 
Lichterfestbuttons wurde Linda Gruber, die mit ihrer Gestaltung das Motto des Abends wun-
derbar eingefangen hat und bei allen Gästen für große Begeisterung sorgte! 

Ein besonderer Dank für diesen schönen Abend geht an das Festkommitee und alle unter-
stützenden und helfenden Hände! Wir sind sicher, dass auch das kommende Sommerfest 
wieder ein voller Erfolg wird und freuen uns schon jetzt auf viele Gäste, die zusammen auf 
unserer Anlage bei bestem Wetter feiern! 

Daher bitte jetzt schon den 13.07.2024 vormerken! 
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Weihnachtsfeier 2023 

Leider fand unsere Weihnachtsfeier im Gegensatz zum Sommerfest wohl nur wenig Anklang. 
Trotz des erneuten Einsatzes unseres Festkommitees - die viel Mühe, Planung und Zeit in die 
Organisation gesteckt haben - waren die Anmeldezahlen letztendlich so gering, dass die Feier 
abgesagt werden musste.  

Über dieses Ergebnis waren alle Beteiligten sehr enttäuscht. Wir wünschen uns für dieses 
Jahr wieder mehr Beteiligung, da diese Feiern nur dank des Engagements von Freiwilligen 
überhaupt möglich gemacht werden können und entsprechend honoriert werden sollten. Lasst 
uns also alle in diesem Jahr wieder zusammen in weihnachtlicher Besinnlichkeit feiern und 
dem neuen Jahr entgegensteuern!   

 

Isabelle Nau 

(Vorstand Öffentlichkeitsarbeit/Sponsoring) 

  


